

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
En 1.ª plana... 0'15 cts. por línea
En 2.ª y 3.ª... 0'25 »
En 4.ª... 0'10 »
ESQUELAS SEGUN TARIFA

No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA TARDE

Francos concertados

Malos vientos

Mal anda la situación política. Ni con el téni sin él logra el conde desarrugar el ceño de gran número de personajes, que presentes ausentes otros, se hallan dispuestos a no nacirse al carro de la disciplina romanista.

Así se explica que los monteristas se presenten todos los días, y en todas las reuniones, con cierto aire socarrón, que delata las seguridades que tienen en la fugacidad de la vida del gobierno.

Don Eugenio viene actuando de dictador y lo más triste para Romanones es, que no se toma el trabajo de hacerlo en forma que se salven las apariencias.

Como si tuviese un empeño especial en que la situación del conde arrastre un ridículo visible, pone de su parte cuanto puede hacer resalta esa situación poco airosa.

No han bastado las mercedes y prebendas, que ha repartido a manos llenas el jefe del gobierno entre los deudos del señor Montero, para que se presente ducil y transigente. Al contrario, a cada concesión ha brotado una nueva demanda y una nueva postura de franca intransigencia.

De este modo le ha llevado hasta la ridícula confesión de las mancomunidades, que es uno de los mayores avispaderos que le han salido al presidente del consejo.

Con la salida de Barroso, la situación de tirantez se ha hecho más transparente, y ha vuelto a repetirse la frase de García Prieto de que este gobierno no espurará la colilla de la situación liberal.

Por si algo faltaba para que se notara con mayor fuerza la palabra «conjuración» Burell y otros han tomado el camino de la rebeldía, y los calendarios políticos señalan tiempos tempestuosos.

En los círculos políticos, según la prensa madrileña, calificábase como de mal agüero la entrada de Gasset en el Ministerio.

«El signo de la muerte, refiere un colega, y no sabemos como esconde, que se las echa de listo, ha podido meter en su heredad al manapilló.»

Será quizá exagerada esta apreciación de la prensa; pero hay que convenir en que el ambiente no se presenta despejado, y que si los calendarios, se equivocan, no será por falta de unanimidad; pues hasta los amigos del conde no ocultaban que el Gobierno ha de atravesar ahora una situación erizada de dificultades, reconociendo los peligros que ha de correr la vida del Gobierno.

El interés político, más que esas luchas intestinas, que arriesgan y que suben en agitación oleaje, está en el debate político, y en la intervención de determinados hombres públicos, que serán indudablemente los que sostengan ó arrojen a est sombra de Gobierno que viene actuando en la vida del país.

Acaso la única esperanza del conde está en que de nuevo salga una mano protectora que, aun en este inseguro paso, le fortalezca; sin perjuicio de seguir formando coro, y separiéndose por su cuenta, cuando perjudique a la honorabilidad del adversario.

Por mucho que sea la esperanza de este último recurso, hay algo en la atmósfera política que no deja lugar a dudas sobre la inminencia

de algo extraordinario contra la vida de este Gobierno.

Cosas que pasan

Como se roba en el Japón

En ningún país se roba tan descaradamente como en Tokio, Arles y en la mayor parte de los Centros populares del Imperio japonés. Los rateros están constituidos en Sindicatos admirablemente organizados y la Policía conoce al dedillo los puntos donde aquellos se instalan.

Dichos ladrones suelen ser especialistas y se reparten como tales los trabajos. Mientras unos desvalijan al transeunte otros acometen al viajero en trenes y barcos, ésto accionan en los teatros y aquello no abandonan los comercios y tiendas de todo género.

Los que tienen su cometido en los trenes son, al par que los más hábiles, los que más están en peligro de ser cazados. Acerca de ellos se cuentan muy curiosos anécdotas de las cuales damos a continuación dos muy típicas.

En un departamento de un vagón de segunda clase dirigiábase a Tokio algunos pasajeros. La conversación vino a parar sobre la audacia de los ladrones indígenas.

Uno de los interlocutores, abogado de mucha fama en Tokio, sostenía que el que se deja robar es un estúpido y que bastaba estar un poco atento para alejar la menor tentativa por astuto que fuese el ladrón y mucho más estando en el tren.

En una de las estaciones del trayecto debía bajar el abogado. Intentó coger su maleta y no la encuentra. Desesperado exclama: «Me han robado la maleta y con ella una cartera llena de billetes de Banco». Apease porque el tren iba a arrancar. Seguramente que en el contenedor los ladrones que escogieron como víctima al que poco antes se burlaba de los robados. Aquellos no pudieron ser detenidos, a pesar de que el telegrafo y el teléfono funcionaron sin pérdida de tiempo.

Al llegar al robado a su casa, el oriado le dice: «Señor, un desconocido ha traído la maleta de usted».

Fiebrilmente la toma y la examina cuenta los billetes; no faltaba ninguno; pero además de lo que aquella contenía encontró un papelito en que podía leer esto: «Hemos querido darle una lección. Aprended a

hablar de los ladrones, porque no entendéis una palabra de ellos, y otra vez sed más ciente, más prudente y más atento. — Un ratero generoso».

Los demás japoneses suelen castigar a los guarnecidos de brillantes. Para apoderarse de sus preciosos objetos los ladrones utilizan un hilo de seda, de unos dos metros, con un peso pequeño en uno de los extremos. El ladrón escende el hilo entre sus dedos; con mucha entereza se acerca a su víctima y pasa el estremo libre por entre las púas del guarnecido, tira despacio, y sin que la víctima advierta la joya ha pasado de su abeja a las manos del discípulo de Caco.

Los ladrones japoneses son verdaderamente diestros en su arte tanto en su país se asegura que son capaces de desabrochar la americana de uno, quitarle el reloj y el moedero y abrocharla de nuevo sin que el «quidam» lo advierta.

Verdad es que para tales habilidades no es preciso ir al Japón.

EN ROMEA

El concierto de anoche

Una numerosa y distinguida concurrencia acudió anoche a Romez para escuchar el anunciado concierto en que habían de tomar parte artistas del renombre del violinista del Hierro, y nuestros paisanos el tenor Bacardi y el pianista Puig.

Lo más distinguido de la sociedad murciana ocupaba palcos y butacas en número considerable. En las localidades altas también era muy numerosa la concurrencia.

Comenzó el concierto interpretando la orquesta, bajo la acertadísima dirección del maestro Martínez, la inspiradísima evertura de «El primer día feliz», una de las más acabadas obras de nuestro país en inmortal el maestro «Babalero».

La interpretación fué muy escabada, aplaudiéndose en justicia tanto a los profesores que la interpretaron cuanto al excelente director de orquesta.

Siguió Bacardi, cantando el hermoso «Canto d' amore» de «La Valkiria».

El interés que había por escuchar a nuestro paisano, no quedó defran-



V ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Doña Josefa Molero Carreño

VIUDA DE ALMAISA

Falleció el día 27 de Mayo de 1913

R. I. P.

En sufragio de su alma se dirán misas cada media hora, desde las seis hasta las doce, de la mañana del día 27 del actual, en el altar de Nuestra Señora de la Angustias, de la iglesia parroquial de San Bartolomé-Santa María.

Sus hijos, nietos y demás familia,

RUEGAN a sus amigos y personas piadosas una oración por su alma y que asistan a alguno de dichos actos, anticipándoles la expresión de su gratitud.

Murcia 26 de Mayo de 1913.

Varios Excmos. é Ilmos. Sres. Obispos han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

do. Su voz hermosa, potente, de delicado timbre; su arte exquisito para cantar, cautivaron al público que premió su labor con insistentes y estruendosas aplausos.

Antonio Puig, el excelente pianista que taoteo y tan merecidamente tiene conquistados en el mundo del arte, interpretó de una manera prodigiosa un precioso Capriccio de Mendelssohn y unas Gaxijas de Capellin.

Una ovación justísima premió la labor admirable del notabilísimo maestro murciano.

La fama de que venia precedida el violinista del Hierro, quedó anoche confirmada ante nuestro público.

Con un maravilloso dominio del violín que plenamente justifica su fama, interpretó una deliciasísima sonata de Szwedau y una inspiradísima habanera de aquel glorioso músico español que se llamó Sarracate.

La excelente labor del señor del Hierro, tuvo el merecido premio

con los aplausos que le tributó la distinguida concurrencia.

Cerró la primera parte del concierto Bojart, cantando magistralmente y con extraordinaria delicadeza el hermoso racconto de «Le Bohéme».

Abrió la segunda parte del concierto una preciosa fantasía de «Le Taca» que interpretó acertadísimamente la orquesta bajo la dirección del joven y notable músico murciano Juan Antonio Martínez. Nuevamente nos encantó Bojart interpretando la hermosa romanza de «Carmen» de Bizet, escuchando otra vez nutridos aplausos.

Puig, en el vals de «Fausto» de Gounod-Liszt, hizo prodigios de ejecución y nueva demostración de su absoluto dominio del arte que cultivó.

La ovación que le tributó el público fué estruendosa teniendo que tocar el eminente pianista nuevos números que también fueron aplaudidísimos.

La serenata de Kubelik fué deli-

cidamente interpretada en el violín por el señor Hierro.

Una Jota Carriño de que es autor el señor Hierro, fué premiada con grandes aplausos para el autor y para el intérprete.

La ovación que se tributó al gran violinista fué grande é insistente, teniendo que tocar otros números de difícilísima ejecución y repetir la inspirada Jota.

Cerró el concierto el señor Bojart cantando con extrema delicadeza una preciosa melodía de Danza, en la que demostró una vez más sus prodigiosas facultades, a más de otras a vera también delicadísimo.

Para todos hubo aplausos en abundancia, saliendo el público satisfechísimo de tan hermosa y agradable fiesta.

Para el Sanatorio antituberculoso

Recientemente ha recibido esta benéfica Asociación 41'85 pesetas de don Adolfo Ceballos por haberse en acción en la Orquesta Sinfónica y 116 pesetas más del donativo de 180 pesetas hecho por don José López Chicheri, al recibir el precio de las resacas lidiadas en la becerra del día 4.

También ha ofrecido don Juan Antonio Tomás facilitar completamente gratis la mano de obra de los trabajos de hojalatería que se hacen con motivo de la construcción del Sanatorio; y un confitero, cuyo nombre oculta todos los bizcochos que se consuman en el primer mes de funcionamiento de dicho Sanatorio.

El mitin de ayer

Fué una repetición de lo dicho y hecho en el domingo anterior.

La única variante que nos ofreció el señor Díaz Gairao fué la de mostrarse resentido con la prensa, porque a su juicio no se ocupa lo que él quisiera de los actos que él organiza, dirige y lleva a cabo con relativa frecuencia.

En el domingo anterior fué sólo «El Liberal» el que mereció las censuras del orador, pero ayer ya generalizó el concepto y nos abarcó a todos y terminó, para quitarnos el

El comisario de policía, avisado por Krauss,

mal gusto de boca, por dar un viva la prensa,

¡Vaya por Dios! Para el domingo próximo no hay acordado otro mitin...

VERSOS Para la monísima niña

LUPITA MURCIA Con tus ojos hechiceros que parecen dos luceros...

HOSPITAL

Vuelco Ayer á las diez y media de la mañana fué curado en el Hospital...

Marido lesionado

A las tres de la tarde ingresó en el mismo establecimiento Bartolomé San José...

Las bicicletas

También á las tres de la tarde ingresó la niña Josefita Nicolás Lopez...

Caida

A las 11 de la noche ingresó Antonio Flores Riquelme...

Recepción

En la Academia de la Historia se ha verificado la recepción del nuevo académico Marqués de Villaurrutia...

Senadores

En Santander y Tarragona han sido elegidos senadores don Avelino Zorrilla y don Federico Trave...

Recompensa

Alba recompensará al «botones» del Circulo de Bellas Artes...

Descanso

Durante la mañana de hoy no ha trabajado el juzgado.

la muñeca izquierda, produida por haber dado una caída frente al molino del Marqués.

Romanones

El conde de Romanones marchó temprano al campo en el que pasará el día.

Información política

Se han firmado los decretos concediendo el Toisón de oro al duque de Granada y el marqués de Pidal.

A las nueve de la mañana ha regresado de Sevilla la Princesa de Rumania.

El Rey ha enviado su felicitación al Kaiser por la boda de su hija...

En la plaza de Tetuán un desastre Manzudumbre de los bichos originó frecuentes escándalos.

Murves buenos. Bombita bien y superior. Gallito mal y superior.

Los dependientes de Comercio En la Casa del pueblo celebraron un mitin...

El discurso de Villaurrutia ha sido desarrollando el tema «Embajada del conde Gondomar en Inglaterra»...

A las cinco de la tarde celebróse la sesión preparatoria del Congreso nacional de las Artes del Libro.

Isabel los condujo ella misma á la alcoba mortuoria.

Todo había cambiado en aquella habitación, gracias á Krausa.

El cuerpo del general yacía en un lecho; pero ya no tenía aquel uniforme manchado de lado y sangre.

Los sacerdotes de la parroquia, que el fiel servidor había ido á llamar...

«Procedamos» dijo el comisario al médico. Este empezó á examinar la herida...

«En el lado derecho del pecho debajo del sobaco y á unos doce centímetros de la tetilla, existe una herida semilunar de cuatro centímetros de profundidad...»

Además, hacia censtar que el cuerpo del difunto no presentaba ninguna señal de violencia y describía las diversas cicatrices antiguas...

Se personó en el domicilio de la señora del general Delorge...

La sufridísima viuda explicó al comisario, de la mejor manera que pudo...

Cuando hubo concluido, el comisario tomó la palabra, y con tono requisitoria empezó á demostrar la frecuente injusticia de las familias...

Y aquel hombre no se cansaba de citar casos, ocupándose del buen efecto de su oratoria...

Por fin el galeno preguntó que si podían ver el cadáver.

Asistieron 300 comensales pronunciándose brindis entusiastas.

LAS CORTES

25.—A las 11'15 n.

Un ex-ministro liberal declaraba que como las Cortes aun cuando se alargue todo lo posible este periodo solo celebrarán u a veinte sesiones...

Se confirma que mañana se presentará el gobierno en el Congreso y después de las necrologías de Moret se levantará la sesión en señal de duelo.

Después irá al Senado en donde Peyrolón interpellará sobre el decreto del catecismo.

TOROS

EN MADRID 25.—A las 11'15 n.

Siete toros de Martínez y uno de Perez de la Concha, buenos.

Machaquito, Vicente Pastor, Cochero y Cochaito, mal. Público aburrido.

EN TETUAN En la plaza de Tetuán un desastre Manzudumbre de los bichos originó frecuentes escándalos.

Público invadido ruedo. Resultó cogido novillero Valencia, un banderillero y un capitulista.

EN GRANADA Murves buenos. Bombita bien y superior. Gallito mal y superior.

EN MARSELLA Toros del marqués de Oullar buenos. Salerí superior. Mazzantinito y Torquito bien.

Los dependientes de Comercio

25.—A las 11'15 n.

En la Casa del pueblo celebraron un mitin los dependientes de Comercio.

Asistieron 60 delegados de provincias.

Por la tarde fueron en manifestación pidiendo la jornada de diez horas al ministerio para entregar á Alba las conclusiones.

Las Artes del Libro

25.—A las 11'15 n.

A las cinco de la tarde celebróse la sesión preparatoria del Congreso nacional de las Artes del Libro.

Mañana será la inauguración en la Universidad.

Los grandes crímenes El asesinato de Jalón

(Por telégrafo) 25.—A las 3'15 t.

Alba recompensará al «botones» del Circulo de Bellas Artes, que es el que dió la pista más principal para el descubrimiento del crimen.

Yo al recibir una herida en este dedo—vean ustedes, dijo alargando el brazo por entre los barrotes y enseñó el dedo en el que se ve una gran contusión—caí demayada.

Al reanimarme, me encontré con mi padre, pero no me enteré de la muerte de Jalón.

Creí que se había marchado á América.

Entre los enmascarados me pareció ver al ordenanza Bernabé.

Mi padre me dijo que callara, pues Jalón era el autor de un crimen y se había marchado á América.

Yo siempre fui inocente.

En estos días aprendí mucho, si salgo de la cárcel emprenderé una vida bien distinta á la que he llevado.

Preguntada acerca del relato que publica «La Tribuna» sobre la partida de juego en la noche del crimen, María Luisa lo ha negado.

Respecto á los hallazgos de huesos y ropas en la casa en que habitaron en La Coruña, dice que nada sabe, pero supone que todo es una pura mentira.

Acusación contra su padre Dice que el temor hacíala soportar á su padre.

Yo, agrega, buscaba un hombre que me sacase de la situación en que me encontraba.

Confirme que tuvo dos hijos con su padre y que este quiso deshonorar también á su hija Manolita.

Esta que ya tiene edad suficiente se negó en absoluto á acceder á los infames requerimientos.

Reiteradamente acusa al asistente de su padre y á un soldado-albañil.

Los juzgados En el proceso del crimen actuarán los dos juzgados, el militar y el civil.

La labor del juzgado militar ha sido la siguiente:

A las diez de la mañana acudió á la capitania conferenciando con el general Marina. Este recomendó al juez que activara las diligencias.

Después se trasladó á Prisiones militares informándose del estado del preso.

El capitán Sánchez El capitán Sánchez seguía hoy muy intranquilo.

Se le ha retirado de la celda la botella, el vaso y el espejo que tenía.

me volví y vi á tres hombres que llevaban la cara tapada.

No estaba mi padre. García Jalón estaba sentado en una silla y los hombres le dieron un golpe en la cabeza.

Yo al recibir una herida en este dedo—vean ustedes, dijo alargando el brazo por entre los barrotes y enseñó el dedo en el que se ve una gran contusión—caí demayada.

Al reanimarme, me encontré con mi padre, pero no me enteré de la muerte de Jalón.

Creí que se había marchado á América.

Entre los enmascarados me pareció ver al ordenanza Bernabé.

Mi padre me dijo que callara, pues Jalón era el autor de un crimen y se había marchado á América.

Yo siempre fui inocente.

En estos días aprendí mucho, si salgo de la cárcel emprenderé una vida bien distinta á la que he llevado.

Preguntada acerca del relato que publica «La Tribuna» sobre la partida de juego en la noche del crimen, María Luisa lo ha negado.

Respecto á los hallazgos de huesos y ropas en la casa en que habitaron en La Coruña, dice que nada sabe, pero supone que todo es una pura mentira.

Acusación contra su padre Dice que el temor hacíala soportar á su padre.

Yo, agrega, buscaba un hombre que me sacase de la situación en que me encontraba.

Confirme que tuvo dos hijos con su padre y que este quiso deshonorar también á su hija Manolita.

Esta que ya tiene edad suficiente se negó en absoluto á acceder á los infames requerimientos.

Reiteradamente acusa al asistente de su padre y á un soldado-albañil.

Los juzgados En el proceso del crimen actuarán los dos juzgados, el militar y el civil.

La labor del juzgado militar ha sido la siguiente:

A las diez de la mañana acudió á la capitania conferenciando con el general Marina. Este recomendó al juez que activara las diligencias.

Después se trasladó á Prisiones militares informándose del estado del preso.

El capitán Sánchez El capitán Sánchez seguía hoy muy intranquilo.

Se le ha retirado de la celda la botella, el vaso y el espejo que tenía.

nia, para evitar que pueda suicidarse.

Hoy almorzó con gran apetito, cinco filetes de ternera, un huevo duro, queso, pan y media botella de vino.

Declaraciones

El juzgado militar tomó declaración al cabo, al asistente y á los soldados detenidos.

Todos negaron su participación en el crimen.

Declaración de María Luisa El juzgado militar se personó en la cárcel de mujeres.

Ha tomado declaración á María Luisa, durante el acto cuatro horas.

María Luisa se ratificó en las primeras declaraciones que prestó ante el juez civil señor Martínez Enriquez.

La cabeza de Jalón Continua sin parecer la cabeza de Jalón.

Cuantos trabajos realizarse para hallarla han sido infructuosos.

Declaración del capitán El juzgado militar tomó declaración al capitán Sanchez.

Este se esforzó en negar su participación en el crimen insistiendo en las manifestaciones y disculpas ya conocidas.

Sin embargo el juez militar decía luego que estaba convencido de la culpabilidad de Sanchez en vista de la forma en que declaró.

Espera que de los carcos y reconstitución del crimen resulte algo definitivo.

El juzgado civil El juzgado civil tomó declaración al director de «La Tribuna».

Luego llamó al redactor que dió las cuartillas á las cajas.

Ambos declararon que las cuartillas eran anónimas.

Sanchez maltrataba á su hija y esposa El exnovio de María Luisa, cuenta que el capitán Sanchez maltrataba á su hija brutalmente.

También intentó asesinar varias veces á su esposa.

La esposa de Sánchez Una amiga de la esposa del capitán Sanchez ha presentado cartas demostrando que la esposa de Sanchez está en Buenos Aires.

Los restos del «Indiano» Coruña 26—11'15 n.

El juzgado se constituyó en la casa en donde Sanchez enterró al «Indiano».

Una brigada de obreros municipales á presencia del juzgado extrajo la tierra removida el día anterior.

Entre la tierra han sido recogidos treinta huesos en trozos.

En uno de ellos hay un colmillo.

También se han encontrado pedazos de suela y unos calcetines.

Los huesos se enviarán al Laboratorio para que los analice.

Betones recompensado 26.—A las 3'15 t.

El ministro de la Gobernación llamó hoy á su despacho oficial al «betones» de Bellas Artes, verdadero descubridor del crimen.

Alba alabó las gestiones realizadas y recompensó con 250 pesetas.

Incomunicados Se se ha decretado la incomunicación de los soldados Bernabé Hernández y Pablo Andrés por insistir María Luisa en acusarles como asesinos de Jalón.

María Luisa al ampliar sus declaraciones dijo que estos la mataron á martillazos.

Pérdida de un imperdible con una medalla de oro, con la inscripción «A Enrique sus padrinos Pepe y Angeles, 24-8-912», en el paseo del Parque ó la Glorieta. Se ruega á quien lo haya encontrado lo devuelva á la calle San Cristóbal, 6, donde se le agradecerá ó gratificará.

Enseñanza de Idiomas Preparación de carreras especiales. Correos, Aduanas, Agentes de vigilancia etc. Junio, 6 28

